

PV 3 conseil d'école de l'année 2023-2024
Ecole Henri Dès Pléchâtel – mardi 18 juin 2024

Présent.e.s : Mme Teillard, élue aux affaires scolaires , Mme Fajour directrice, Mmes Jubin, Gaudin, Patriarca, Rivierre et Giffard-Neuhaus, Mr Bily enseignants, M. Brulé, DDEN

Parents : Mmes Brault, Salaün, Klein et Nucito-Retif et Mrs Chéné, Burlot et Douchet

Excusé.e.s : Mme Debaud IEN ; M. Bourrasseau Maire, M. Hamon Adjoint aux bâtiments, Mme Rat responsable enfance, RASED

1. Effectifs et répartition:

TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
10 dont 7 présents en septembre	11	9	14	13	20	15	18	15	125

TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total Classes
10	11	9							30
			14		10				24
				13	10				23
						15		9	24
							18	6	24

Bien entendu, ceci n'est qu'une prévision puisque durant l'été des inscriptions sont encore possibles.

Suite à la fermeture de classe, Mme Gaudin quittera l'équipe pédagogique à la rentrée et Mme Rivierre non titulaire de son poste changera d'affectation.

Mme Cormier terminera sa mission de service civique le 30 juin. Nous tenons à la remercier.

Nous recherchons à nouveau quelqu'un qui serait intéressé pour remplir cette mission pour la rentrée. Vous pouvez diffuser !

Mme Ledoyen, ATSEM à l'école depuis de nombreuses années partira à la retraite.

2. Bilan Compte USEP

Solde compte : 7964.36€

Les sorties scolaires n'ont pas encore été débitées.

3. Bilan 3^{ème} année du projet d'école (2021-2025)

Thématique retenue : « Fraternité, moi et les autres : à la rencontre de l'altérité »

Objectif : prendre conscience de la diversité culturelle, sociale, artistique

2 actions :

- **Développer une culture de la sensibilité avec 3 sous actions** : s'ouvrir à la diversité linguistique- 100% EAC, s'ouvrir au monde culturel – culture musicale
- **Développer et transmettre une culture de l'égalité Fille/Garçon avec 2 sous actions** : travail autour de stéréotypes – élèves acteurs de l'école (projets collectifs, délégués, médiateurs...)

Tous les projets énoncés lors du dernier conseil d'école ont été menés à leur terme sauf le projet musique. Il sera reconduit l'an prochain si le dossier est accepté

Nous avons également sollicité le label EAC niveau 2 auprès des autorités académiques. Nous n'avons pas encore le résultat de notre demande. Ce label permet ainsi de mettre en valeur les projets EAC existants et d'en développer de nouveaux (résidences d'artistes, par exemple) en les appuyant sur une politique d'établissement en la matière, et de développer les partenariats notamment avec les acteurs territoriaux.

Le niveau 2 correspond à un niveau d'approfondissement.

Approfondissement = le pilotage est structuré et le partenariat établi. Ce niveau de labellisation reconnaît la mise en œuvre d'une stratégie exigeante dans l'établissement.

Une bande dessinée, sortira le 27 juin en 70 exemplaires. Le thème de cette BD porte sur les écogestes en lien avec le projet Watty, l'humour et les expressions de la langue française. Le projet de Mme Patriarca en partenariat avec Mme Jubin et l'auteur Mandragore est né l'an passé.

4. Travaux, entretien :

- Projet de re végétalisation des cours : Nous avons été visiter les cours de l'école de Laillé pour s'en inspirer. Un groupe de travail est en place. Les délégués travaillent sur le sujet également.
- Gouttières du garage pour l'installation des récupérateurs d'eau de pluie.
- Dans le couloir du cycle 2, est-il possible d'installer du liège pour l'affichage ?
- Repeindre le mur de l'impasse sur lequel il y a des graffs
- Insonorisation des toilettes maternelles

5. Sécurité

- Exercices incendie et PPMS réussis. Les adultes de l'école et les enfants connaissent les consignes.
- Une visite de sécurité est-elle envisagée dans les prochains mois ?

6. Questions des parents pour la mairie

- Je tiens à faire part de ma déception face au non renouvellement du contrat de Florent. Les enfants l'appréciaient beaucoup et il a proposé beaucoup d'activités sympas (sorties, mini-camps, activités en famille...) C'est vraiment dommage qu'il parte.

Réponse de Mme Teillard : Nous comprenons la déception. Cela n'a pas été une décision simple. Florent a eu plusieurs entretiens pour améliorer la situation. La mairie reconnaît ses compétences relationnelles et son professionnalisme face au public. Le souci concernait d'autres tâches qui lui étaient attribuées. Mme Teillard reconnaît que la communication de ce non renouvellement de contrat envers le public a été maladroit.

- Quid des panneaux pour les stationnement spécifiques aux abords de l'école?
- Les panneaux pour les places PMR ne sont toujours pas mis. Pourquoi ?"

Réponse : ils sont arrivés et seront installés en juillet.

- Serait-il possible de mettre des panneaux interdiction de fumer ? Nous avons constaté que certains parents fument au plus près des élèves !"

Réponse : c'est noté.

- Bonjour, serait-il plus judicieux de désinscrire de la cantine les classes lorsqu'elles sont en sorties pour éviter les oublis des parents.
Merci.

Réponse : Ce choix a déjà été appliqué il y a quelque années mais certains parents réinscrivaient leur enfant à la cantine. Donc il n'y aura pas de désinscription par la municipalité mais les enseignants s'engagent à noter sur chaque mot de sortie un rappel. Mme Fajour rappelle également qu'elle ne gère pas les inscriptions de cantine, elle n'a pas accès à portail famille. Mme Godet Nadine doit être contactée en cas de problème.

Je souhaite savoir si les petit-déjeuners continueront à être servis et facturés, au besoin, lors du périscolaire le matin.

Si oui, s'il est prévu d'y proposer du pain plutôt que des céréales ou des chocos? (Riches en sucre et peu nutritifs pour les enfants qui ont rapidement faim dans la matinée...)

Si non, est-il possible aux parents de les fournir comme dans d'autres communes du canton ? Sous forme de lunchbox comme on fait qd il y a des pique niques à prévoir pour les sorties scolaires."

Réponse de Mme Teillard : j'ai déjà répondu à la question. Le service est maintenu. On réfléchit dans le collectif pas en individuel. Il faut des denrées non périssables aussi. C'est un service qui n'est pas obligatoire et qui concerne peu d'enfants chaque matin. Si on distribue du pain frais, il faudrait payer un agent pour aller à la boulangerie. Nous n'acceptons pas que les familles amènent une Lunch box : une inégalité s'installerait.

7. Questions des parents pour l'école

Vie à l'école

- Avec la fermeture de classe, la classe de neige normalement prévue pour les CM1-CM2 est-elle maintenue pour l'année scolaire 2024/2025 ?

Réponse : Nous rappelons qu'un voyage scolaire s'appuie sur un projet pédagogique et s'inscrit dans le projet d'école. Les CM1 et CM2 partent à Paris aux jeux paralympiques. Il y aura d'autres projets dans l'année. Nous réfléchissons bien sûr à de nouveaux projets mais ne voulons pas créer des habitudes.

- Savez-vous quelle serait la répartition prévisionnelle des classes en fonction des effectifs actuels ?"

Réponse : Les effectifs prévisionnels sont donné en début de compte-rendu.

Remerciements :

- Merci à toute l'équipe enseignante pour leur implication et pour tous les projets qu'ils proposent. Et Très bonne idée, la soirée Jeux !
Bonne fin d'année scolaire à tous.
- Merci pour l'implication et les projets menés cette année.
Mes enfants sont ravis de venir chaque jour à l'école.
- Et Merci à l'équipe pour tous les projets menés !!

La municipalité et Mme Fajour rappelle que les questions doivent arriver une semaine en avance. Nous proposons que les parents délégués se réunissent un mois avant la date prévue du conseil d'école.